

USIE REÚNE A 400 INSPECTORES DE EDUCACIÓN EN GRANADA PARA DEBATIR SOBRE SU DESEMPEÑO PROFESIONAL.

USIE apadrina el nacimiento de la Federación Europea de sindicatos de inspectores de educación.

Julio Montes Mérida,

Inspector de educación. Andalucía.

Granada, Octubre de 2023.

En el tercer día de los idus de octubre de 2023, en la Iliberis ibérica, la Florentia latina (ciudad florida y fructífera) y la Elvira musulmana, con su barrio judío de Granata, en una ciudad mágica, encantada y con duende, la Granada acogedora, crisol de razas y religiones, ejemplo de convivencia y concordia, se produce un Encuentro en la fase 23, que partía con un carácter nacional, pero que, al tercer día de compartir experiencias, propuestas, reflexiones, debates y, por qué no, quejas comparativas y lamentos, adquiere un matiz internacional, con el sonido del fado portugués y el aroma del té británico.

Han sido tres jornadas muy intensas, que llevan muchos meses previos de exquisita y cuidada preparación por parte de una orquesta afinada de abnegadas personas, dirigida por un director entusiasta, a la vez

que riguroso y sistemático, d. Alberto Natal Delgado, al que se le echará de menos en la nueva directiva sindical para los próximos cuatro años.

Para iniciar un recorrido diacrónico recurrimos a nuestro poeta granadino más universal, Federico García Lorca, y su "Llanto por la muerte de Ignacio Sánchez Mejías", su gran amigo, un torero de éxito incontestable, que volvió a los ruedos tras haberse retirado, para encontrarse con "el niño con la sábana blanca", porque así lo marcaba su destino de gloria y leyenda.

Así pues, todo comenzaba: "A las cinco de la tarde. Eran las cinco en punto de la tarde (...) ¡Eran las cinco en todos los relojes! ¡Eran las cinco en sombra de la tarde!".

Ese primer día, miércoles 25 de octubre de 2023, mientras amenazaba lluvia en la Granada otoñal y tras una muy interesante Asamblea General con balance de todo lo conseguido y no conseguido en este último año y con propuestas serias e ilusionantes para el futuro, que culminó con una aplastante victoria en la urna de la candidatura liderada por el actual presidente nacional, d. Jesús Marrodán, comenzamos el Encuentro formativo con puntualidad británica, asistencia espectacular (superando los 400 inscritos, entre presentes y a distancia) y con las expectativas al máximo nivel y un menú que animaba a degustarlo lentamente:

Como aperitivos, controlados por un maestro de ceremonias, d. Jorge Rodríguez, inspector de Granada, artista y prestigioso músico (quien nos advertía que íbamos a disfrutar de un succulento tardeo), tuvimos un sencillo relevo de antorcha, como en las Olimpiadas griegas, de la mano de la representante del XXII Encuentro Nacional de Canarias, doña Ruth Álvarez, que recordó, de una forma sencilla y coloquial, todo lo vivenciado en esa ocasión, incluyendo, como no puede ser menos, los momentos culturales, turísticos y gastronómicos (¿quién no se acuerda de esa exquisita cata de vinos y quesos?). Realmente, nuestra colega canaria aún no era consciente

de que el tapeo clásico de bares y tascas en la sabrosa Granada no le iba a ir a la zaga a la ejemplar hospitalidad de las Islas Afortunadas.

Recogió el testigo el director de este Encuentro, d. Alberto Natal Delgado, inspector de Castilla y León, cuyo currículum (como ocurrirá con la gran mayoría de los protagonistas de este Encuentro) daría para un buen rato de admiración y respeto. Su defensa de la profesión y la justificación del tema elegido para el Encuentro y la sede, nos demostró una vez más la seriedad y el rigor con los que se trabaja en este sindicato, no exentos de verdadera vocación de servicio público, máximo respeto al auditorio y saber estar.

La anécdota de por qué este Profesional con mayúsculas cede el testigo de la vicepresidencia de una institución de tan alto prestigio como es USIE y en el momento álgido en la que ésta se encuentra, queda en el mayor de los respetos a la protección de datos y, por encima de todo, a su persona y su familia. Chapó para su legado y su ejemplo, querido Alberto.

Las intervenciones de las autoridades que inauguraban el Encuentro, la sra. Delegada de Desarrollo Educativo y Formación Profesional de Granada, doña M^a José Martín Gómez, y la Excm^a, sra. Alcaldesa de Granada, doña Marifran Carazo, ponían en valor el papel del cuerpo de inspectores de Educación como pieza fundamental e indispensable del sistema educativo, no sin antes resaltar las excelencias de la ciudad que nos acogía, invitando a todos a su disfrute y deleite y a la necesaria promesa de volver a ella en otras ocasiones, parafraseando al gran Alejandro Dumas, cuando afirmaba: " La verdad, señora, empiezo a pensar que hay un placer mayor que el de ver Granada, y es, el de volverla a ver".

El recién renovado presidente nacional de USIE, d. Jesús Marrodán Gironés, recordaba la superación ya del 40% de afiliación del total de inspectores de toda España (700 sobre 1600), en un avance progresivo que anima a seguir planteando día a día mejoras profesionales y laborales y con

un sueño personal confesado: "que todos tengamos todo lo mejor (los sueldos del País Vasco, los recursos técnicos de Cataluña, la regulación de las Comisiones de Servicio de Andalucía, etc...)", apelando siempre a nuestros principios estatutarios: igualdad, participación, transparencia, responsabilidad... , y confesando una pequeña obsesión: "nivel 28, nivel 28, nivel 28, nivel 28...".

Cerró este aperitivo la representante del Ministerio de Educación y Formación Profesional, doña M^a del Ángel Muñoz Muñoz (Dir. Gral. De Planificación y Gestión Educativa, e inspectora) en representación de la Ilma. Sra. Ministra en funciones, doña Pilar Alegría, explicando la situación actual del futuro Real Decreto de Inspección de Educación, destacando logros, sobre todo, en la internacionalización del cuerpo de inspectores, y poniendo en valor "nuestro esfuerzo por ser referentes y mantener el alto prestigio profesional y social reconocido por todos".

Y ya, casi con todo el auditorio presente (no olvidemos que hemos convivido personas de todas las Comunidades Autónomas, incluidas las dos insulares y Ceuta, además de los compañeros de Portugal y Reino Unido), pudimos comenzar con el primer plato de este ilusionante menú: la conferencia inaugural.

No le arriando las ganancias a nuestro querido compañero gallego, d. Rubén Ventoso, a quien le tocó presentar a la ejemplar doña Concha Vidaurreta, con casi 40 años de servicio a la sociedad como inspectora de Educación en Aragón, cuyo currículum vitae comenzó con el acceso directo con apenas 18 años y que será, sin duda, muy interesante de poner en valor en futuros estudios biográficos de inspectores de educación. Su magnífico discurso, bien armado y riguroso, en el recorrido histórico de una profesión que ella ama con pasión, detalla con una explicación magistral y majestuosa, la historia de la inspección desde 1849 hasta nuestros días, (en abril se cumplirán los 175 años desde su creación), atendiendo al detalle a

las diferencias entre capacidad y competencia y entre competencias clave y competencias profesionales y haciendo un reflexivo análisis diacrónico de la evolución de nuestras funciones y atribuciones, etapa a etapa, regando con divertidas anécdotas personales algunos de sus sesudos argumentos.

Su conclusión para el experto y expectante auditorio fue que: "Todos debemos participar, de forma responsable, en la construcción de nuestra profesión (en un claro guiño a su lealtad incorruptible a los principios estatutarios de esta institución) y que nuestro lema debe ser: "mejorar para seguir siendo".

Su reflexión personal manuscrita y firmada (como corresponde a una buena tarea inspectora), a modo de entradilla periodística, la guardaré toda mi vida, como ese autógrafo que consigue un adolescente de su ídolo y reza así: "La inspección educativa ha permanecido durante 175 años dando servicio a la educación. Los actuales inspectores son los responsables, en este momento, de seguir construyendo esta profesión, adaptando sus competencias profesionales para la mejora del sistema educativo, de acuerdo al papel asignado por la ley como factor de calidad".

La sesión vespertina continuó con un emotivo, respetuoso y sincero homenaje a compañeros jubilados d. Diego Agúndez, inspector de Extremadura y doña Elisa Amoedo de Galicia a quienes, coordinado por doña Pilar Ortega quien, tras hacer una breve semblanza de su currículo personal y profesional, así como la puesta en valor de sus aportaciones a la mejora del sistema educativo, les impuso el distintivo emblemático que reconoce su ejemplaridad, acompañada del sr. Presidente nacional de USIE, d. Jesús Marrodán. También se tuvo un recuerdo muy especial a uno de los inspectores recientemente fallecidos, d. Antonio Pérez Guedé, que ejercía con orgullo de gallego y catalán y de quien su colega, recién jubilado, d. José María Vera Mar nos decía respetuosamente, a modo de panegírico, lo siguiente: "un inspector y una gran persona quien, con acierto,

profesionalidad y gran valor humano, implementó el reconocimiento de la experiencia en la figura de los inspectores senior” (tarea que asumía orgullosamente en la ejecutiva nacional).

Los postres de este primer día fueron musicales, en digno homenaje a la ciudad que adoraba Manuel Falla y donde, en su etapa granadina, llegó a organizar un concurso de cante jondo (quizás influido por la pasión por el flamenco de su gran amigo Lorca), afirmando sobre ella que “En ninguna parte del mundo suena el paisaje como en Granada”.

El prestigio internacional reconocido del Festival Internacional de música y danza de Granada, que deleita a propios y ajenos cada año, viene avalado por una profunda tradición musical que se refleja en el elenco de artistas granadinos a lo largo de la historia (imposible de reproducir en esta crónica) y por la estupenda cantera que tiene, como pudimos disfrutar los asistentes al espectáculo preparado por los organizadores.

Con participación de alumnado de centros educativos y del Conservatorio Profesional de Granada, pudimos disfrutar de tres bloques representativos de la música granadina: el flamenco (incluyendo la promoción del primer Flamenco Talent de la Delegación de Educación), la música antigua (con apoyo visual del Festikids, festival de Música Antigua para escolares) y, como colofón, el homenaje a Lorca, con soporte audiovisual del “Anda jaleo” y del “Zorongo gitano”, con la “Canción tonta” que reunió a músicos de todos los grupos intervinientes. Los adjetivos de admiración fueron múltiples y, junto con los aplausos y las caras de satisfacción, demostraron que el postre, como suele ocurrir, no dejó indiferente a nadie. Nos quedamos con uno de los estribillos más populares de Lorca:

“Anda jaleo, jaleo:

Ya se acabó el alboroto

Y vamos al tiroteo".

El fin de la jornada consistió en una copa de bienvenida, donde pudimos disfrutar de buen vino y mejor cerveza e iniciarnos en la cultura del tapeo granadino, de la que, en los días siguientes, pudimos hacer una buena selección y degustación. El ambiente agradable invitaba a la conversación animada entre los asistentes en un espacio acogedor, para seguir aprendiendo de los compañeros de otras procedencias.

Entre muchas de las anécdotas, pudimos comprobar en las conversaciones informales que en casi toda España tenemos parecidas inquietudes y problemáticas profesionales, además de la curiosidad de que hay andaluces u oriundos de Andalucía en muchos lugares del país: Aragón, Navarra, Cataluña, Madrid, Castilla- La Mancha, etc..., igual que aquí tenemos compañeros procedentes del resto de España, lo que resalta el carácter universal de este cuerpo de profesionales.

La noche granadina sirvió de descanso para muchos de los participantes, sin menoscabo de que algunos extendieran algo más en el tiempo el intercambio de impresiones y el disfrute de la buena compañía.

SEGUNDA JORNADA DE ENCUENTRO:

Tras las cuestiones de orden recordadas por el presentador (incluyendo la organización de la entrega de la cartera de piel de Ubrique, prevista para el último día), tuvimos la segunda ponencia, defendida por el profesor de la U.A.M. d. Jesús Manso, de excelso currículum, resumido por el compañero del País Vasco, d. Cristian Belaya.

La humildad del ponente (Premio Nacional a la Excelencia educativa, entre otros méritos) se reflejó en la confesada admiración y respeto por el conocimiento profundo y la visión holística del sistema educativo que posee la inspección de educación, aportando su mirada externa sobre nuestro desarrollo profesional, detallando sus características, dimensiones y

elementos que lo componen y ahondando en las destrezas, actitudes y conocimientos que conforman nuestro marco competencial.

Como conclusión, el profesor Manso presenta las tres dimensiones del desarrollo profesional de la inspección educativa observadas en su mirada externa y experta, constatando que el fondo es robusto (el prestigio social consolidado), que debemos construir paso a paso el ancho (la carrera profesional horizontal) y presionar para que se mejore el largo (la promoción profesional).

Su opinión personal sugiere una formación inicial que parta de un master habilitante (como ocurre en otros referentes profesionales), una fase de prácticas bien planificada, tras el concurso-oposición y, finalmente, una formación permanente, potenciando la autoformación, en una carrera profesional con nivel retributivo 28 y un salario progresivo, vinculada a la evaluación del ejercicio profesional.

Como curiosidad, en el tiempo de debate, el doctor Manso confesó llamarle mucho la atención la figura del inspector accidental, apelando a un problema de planificación de recursos humanos.

El menú matinal continuaba con una presentación de la investigación hecha "ex aequo" por doña Lourdes Alcalá, inspectora de Aragón y d. Marcos Rodríguez, inspector de Canarias, presentados por doña M^a Belén Álvarez, inspectora de Asturias, consistente en un trabajo en red sobre "Presente y futuro de la inspección en España, desde la perspectiva inspectora".

Fundamentado en una alta participación mediante un exhaustivo cuestionario cumplimentado por más de 300 inspectores de toda España, con el propósito claro de responder a la pregunta: "¿Qué inspección tenemos y cuál anhelamos? Y la radiografía del marco para el buen

desempeño de la Inspección educativa, desglosada en seis capítulos, con gran aporte de datos cualitativos y cuantitativos.

La primera recomendación de una de las ponentes, doña Lourdes, parte de un consejo recibido por ella de un inspector veterano: "No dejes un centro peor de cuando lo encuentres" y apuesta por una medida para reforzar nuestro liderazgo pedagógico: "nuestros informes técnicos deben ser vinculantes".

Otro de los consejos, surge en el análisis de nuestro apoyo a la mejora de la convivencia en el ámbito escolar, al afirmar categóricamente que: "debemos proponer soluciones tras conocer las buenas prácticas educativas y no solo estar para apagar fuegos; para ello es fundamental aplicar medidas preventivas (sobre todo en los múltiples problemas ligados a la salud mental del alumnado y del profesorado)".

Finalmente, tras detallar minuciosamente las conclusiones del estudio, d. Marcos Rodríguez define algunas líneas futuras, comenzando por la necesaria versión 2.0 del estudio, al haber cambiado muchos de los datos (para lo que anima a nuevos interesados investigadores); así mismo, considera primordial la combinación de participación efectiva de inspectores experimentados con la de los noveles y, como colofón, internacionalizar la investigación a otros países.

Tras el descanso cafetero, dulcero y jamonero, con nueva ocasión para departir y compartir opiniones, sensaciones e, incluso, reivindicaciones, disfrutamos del video de nuestra compañera asesora en Marruecos, doña Paloma Germán, inspectora de Málaga, quien nos detalla su labor en el extranjero, explica ventajas e inconvenientes y anima a todos a participar en este tipo de convocatorias.

Seguimos alimentando mente y alma con la Mesa redonda sobre la carrera profesional de la inspección, moderada por d. Lorenzo López,

inspector de Murcia, que desgranó una detallada descripción de la situación en cuatro Comunidades autónomas: Castilla y León (doña Camino Nuñez), La Rioja (doña María Villanueva), Cantabria (d. Sergio San Miguel) y el propio representante de Murcia. El cierre de esta interesante actividad formativa culminó con una serie de propuestas para mejorar la estabilidad de las plantillas y crear expectativas motivadoras para nuestra profesión, potenciando la figura de los mentores y el incentivo por el esfuerzo profesional, además de la progresiva adquisición de grados competenciales.

Como nota de color, parafraseando al moderador, con todo respeto, "nos quedamos con este dato", mencionado en el análisis de carrera profesional y sus incentivos: "no se trata de mirarnos el ombligo, debemos conectar con los destinatarios del servicio público que prestamos y buscar siempre la mejora del sistema educativo".

El plato final servido en esta segunda mañana soleada de la Granada radiante, hospitalaria, simplemente bella! (que decía Ladrón de Guevara y Checa), era la bien llamada "ponencia sindical" , presentada por d. Antonio Asegurado, responsable de relaciones institucionales a nivel estatal, quien detalla al máximo el vasto currículum del ponente, d. José M^a Lozano, inspector de Madrid y doctor, con una tesis doctoral sobre las competencias profesionales de la inspección de educación y a quien el presentador define como colega y amigo, hasta el punto de que éste afirmó haberse equivocado de día, "porque el acto senior era ayer", lo que provocó las risas espontáneas de un expectante auditorio, ante el cual el doctor Lozano admitía sentir pánico y vértigo por su nivel y por los predecesores que había tenido antes de su intervención.

Tras numerosas muestras de agradecimiento a los apoyos recibidos y detallar los referentes bibliográficos y académicos, admite que "viene a hablar de su libro" (Umbral dixit) y argumenta el procedimiento investigador seguido, con los resultados del mismo, incluyendo una investigación

comparada a nivel internacional, otra a nivel disciplinar (otras inspecciones administrativas) y una última a nivel de aportaciones educativas (proyecto Atlántida, COTEC, Insnovae...), para concluir con impecables propuestas del perfil del inspector, definir las líneas deontológicas de nuestra profesión y dejar abiertas futuras líneas de investigación.

Como conclusión del propio ponente: "Los ejes y propuestas para fortalecer la inspección educativa deben ser: una rigurosa fundamentación académica y científica y las estrategias para el fortalecimiento de la concepción única e integral del sistema".

En la verdadera comida del segundo día, expandidos por las diferentes calles y fieles a la canción de Gabinete Caligari: "bares, iqué lugares!", pudimos alimentar también el cuerpo de manera típica, pero exquisita, acompañada del cafeteo soleado e, incluso, hubo quienes se tomaron en serio el lema de la guía de Granada proporcionada por la organización, que reza: "a nadie le amarga un dulce", degustando la envolvente finura de los dulces de tradición árabe.

La tarde cultural es imposible de describir en una crónica escrita por lo que significa la Alhambra y nos quedamos con dos opiniones de participantes y, previamente, un pensamiento literario de renombre: "Debería ver usted la Alhambra y Granada. Es como una obra de hadas; es magia, gloria, amor; no se parece a nada conocido" de François-René de Chateaubriand.

Uno de los organizadores del Encuentro, confiesa: "la espectacular visita realizada a la Alhambra en exclusividad nos ha permitido llevarnos fotos a la altura e imitando algunas de las instantáneas que los dirigentes europeos se tomaron en la reunión del Consejo Europeo (EURO) celebrada los pasados 5 y 6 de octubre (y sin ningún japonés a nuestro alrededor)". Por otro lado, otra participante, miembro de la ejecutiva nacional, apostilla:

"pudimos disfrutar de una maravillosa y exclusiva visita nocturna a la Alhambra, en la que los guías nos explicaron su arquitectura y delicada decoración, mostrándonos los pequeños detalles que pasan inadvertidos, bajo especiales condiciones de iluminación, ofreciendo una experiencia única".

La guinda del pastel, en un día intenso de experiencias y emociones, la puso la cena de gala, donde de nuevo Granada se hizo presente en un lugar emblemático como la Huerta del Sello, siendo acorde a lo inspirado por Victor Hugo al decir: "Granada es el tesoro máspreciado de España. Una despensa de sabores, olores y de pasión".

Volvemos a tirar del comodín de la opinión de asistentes para ser justos e imparciales. Una de las comensales nos confiesa: "en un entorno inigualable con unos jardines meticulosamente cuidados, pudimos compartir una cena de gala precedida de un cocktail más informal, donde disfrutamos de la compañía de inspectores de otras regiones, pero que compartimos los mismos intereses e inquietudes y que pretendemos aprender y dar respuesta a las necesidades que cada uno tenemos". Por su parte, otro responsable de la organización admite: "después de la Alhambra, qué más se puede pedir y, sin embargo, la cena de gala fue encantadora y muy agradable, por la comida y, sobre todo, por los comensales".

De nuevo, nuestro poeta más universal nos sirve para definir el final del día tan intenso y casi extenuante, al cantar: "Granada es apta para el sueño y el ensueño, por todas partes limita con lo inefable... Granada será siempre más plástica que filosófica, más lírica que dramática".

TERCERA JORNADA:

Con la acostumbrada responsabilidad de organizadores y colaboradores, capitaneados por el genuino presentador, se acometió la última jornada

comenzando con la presentación de los paneles seleccionados (seis de nueve), tarea coordinada por el director del GEINSP, d. José Luis Castán, inspector de Aragón, todas de un excelente nivel de preparación y comunicación, procedentes de diversos lugares de España, incluso trabajadas a dúo (Castellón y Valencia, Zaragoza y León, Andalucía, Madrid e incluso, Portugal). Las temáticas han sido ricas y variadas, yendo desde las atribuciones, competencias y funciones de la inspección educativa de España y también de Portugal, hasta el proyecto Erasmus+ Cave, pasando por la formación inicial de noveles, el asesoramiento en STEAM y un plan específico de asesoramiento sobre el Proyecto Educativo de centro (estos últimos temas despertaron la atención de muchos asistentes.)

En palabras de los formantes del comité investigador, destacan todos por su rigor y seriedad, con una oratoria clara y sintética en la comunicación digna de destacar. Como anécdota curiosa está la intervención del colega portugués, d. Sergio Mendonza, hecha en su idioma, pero con soporte técnico en castellano para que, en palabras suyas: "no tener que hablar portugués".

Tras la usual pausa cafetera, se visualizó un nuevo video de d. Manuel Jiménez, inspector de Málaga, asesor exterior en París, quien reiteró la importancia de extender esta experiencia, incluso a países angloparlantes y animo a aventurarse a quien tenga los requisitos de la competencia plurilingüe exigida.

El plato fuerte de este tercer día lo constituía el panel de expertos sobre "La competencia digital en la Inspección educativa", coordinado por la responsable de redes en la ejecutiva estatal, doña Laura Morillas, inspectora de Castilla- La Mancha y con la participación de representantes de Cataluña (d. Floriá Belinchón), Valencia (d. Raúl Ramírez), Andalucía (d. David Quirantes) y la propia moderadora.

La primera anécdota la protagonizó el representante de Cataluña al comunicar en riguroso directo el ciberataque sufrido en ese mismo instante en el programa de gestión educativa de su Comunidad Autónoma, herramienta de trabajo cotidiano de la inspección educativa.

Los bloques de debate y exposición, perfectamente estructurados, pasaban por todas las dimensiones de esta competencia clave, para permitir a los asistentes una visión comparativa de la situación en cada una de las Comunidades Autónomas y reflexionar sobre el camino que a cada uno le queda por recorrer. El mapa de recursos tecnológicos de la inspección demuestra la desigualdad que hay que afrontar, y que, en expresión espontánea de la representante castellano-manchega, les hace “esperar a que llegue la carta de los Reyes Magos”, en alusión a la falta de recursos tecnológicos en su región para la inspección educativa.

Por cuestión de agenda, antes de la ponencia de clausura, intervino previamente la sra. Consejera de Desarrollo Educativo y Formación Profesional de Andalucía, doña Patricia del Pozo, quien hizo de anfitriona, al dar la bienvenida a todos a Granada y a Andalucía, poniendo en valor la riqueza patrimonial y cultural de la ciudad, de impresionante pasado y que mira de frente al futuro (con los Parques de la Ciencias y Parque de la Salud), amén de tener a la Alhambra como Patrimonio Cultural de la Humanidad. Manifestó estar encantada de estar siempre con la inspección educativa, con la que mantiene diálogo constante, llegando a acuerdos y compromisos, poniendo en valor que los inspectores de educación siempre están ahí, tanto en lo bueno como en lo malo, dando serenidad y calidad a su trabajo, y admitiendo que “tiene a tantos inspectores en su equipo de gobierno que, al verlos todos aquí en Granada, llegó a pensar si había alguien trabajando en la sede de Sevilla”. Finalmente, puso en valor la necesidad de afrontar juntos los retos de esta compleja realidad educativa,

con formación de calidad, intercambio de experiencias y compromisos reales que marquen el camino a seguir.

En un paréntesis de esta jornada matinal, se procede a presentar el proyecto de la Federación Europea de Sindicatos de la Inspección Educativa, a falta de que se aprueben sus estatutos, y a la que ya pertenecen: España, Reino Unido, Portugal (los tres presentes en el estrado), Eslovaquia, Francia y , en breve, se sumarán Gales y Chequia.

En este marco, el postre de lujo a este Encuentro, más internacional que nacional, lo puso la ponencia de clausura, a cargo, de d. Mark Sims, inspector de Reino Unido, presentado y, por momentos traducido, por doña Laura del Castillo, inspectora de Extremadura. El ponente habló en inglés, con apoyo técnico en castellano (gracias a doña Laura) y comenzó con la anécdota que había sufrido con un colega español, quien le admitió: "Nos gusta saber del Reino Unido, porque así podemos aprender de sus errores", lo que volvió a provocar las risas espontáneas en este atento auditorio, para después presentar, de forma sintética y clara las características diferenciales de la inspección al servicio Su Majestad y el Ofsted (la Oficina de Estándares Educativos), para concluir con la importancia de la independencia de la inspección educativa , con respeto a los diferentes gobiernos y sus gobernantes.

Las palabras finales correspondieron a la sra. Presidente de USIE-ANDALUCÍA, doña Ana Verdugo, quien abogó por la búsqueda de la mejora profesional desde una organización sindical que no tiene límites en su crecimiento e influencia; el sr. Inspector General de Andalucía, d. Manuel Jesús Sánchez Hermosilla, quien calificó en encuentro de excelente e impecable en la puesta en valor de la calidad, excelencia y alta competencia profesional de la inspección educativa; el director del Encuentro, d. Alberto Natal, recordó el apoyo de los órganos transversales

del sindicato: Escuela Estatal de Inspección Educativa, grupo GEINSP, revista Supervisión 21...y anheló políticas y acuerdos para potenciar nuestra profesión. Cerró el sr. Presidente Nacional de USIE, d. Jesús Marrodán, afirmando que: "para funcionar una máquina bien engrasada, hay que tener músculo", apela a la necesidad de dignificar la profesión (recordando a inspectores ilustres de cada una de las etapas históricas y cierra, con una anécdota, cuando un veterano le apuntaba un consejo: "lo más importante de un inspector es su firma", ahí está el verdadero reconocimiento profesional, social y retributivo.

Finalizamos esta crónica, agradeciendo a Granada y sus autoridades su acogida, a todos los asistentes su presencia y a todos los organizadores, su tiempo y su paciencia. Gracias a nuestros patrocinadores y colaboradores por su inestimable ayuda. Gracias también por su trabajo a las azafatas, equipo técnico y empleados de alojamientos y restauración. Nos vemos en el siguiente Encuentro, en cualquier maravilloso lugar de esta estupenda España.